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美美美美 事事事事！！！！ 

經文：腓立比書四：10-20                             鄭文選牧師 

【引言引言引言引言】 

弟兄姊妹，平安。 

今天我們要講腓立比書的最後一段。保羅寫腓立比書的動機，是因為腓

立比教會差派以巴弗提帶著奉獻來供應保羅，同時告訴保羅腓立比教會

所面臨的一些問題，以及許多美好的福音見證。保羅就針對腓立比教會

面臨的挑戰給予他們教導，並且針對他們的奉獻表達感恩。前面的經文

中，保羅已經給予了清楚有力的教導，現在、整封信的最後，保羅表達

對他們奉獻的感謝。雖然保羅是在表達感謝，但也教導了腓立比教會以

及我們，關於奉獻的一些重要真理。 

今天就讓我們一同來學習這個讓人聽到就會有點皺眉頭、保羅卻說是件

美事的主題：「奉獻」。我們先一起禱告。 

【【【【正文正文正文正文】】】】    

一一一一、、、、奉獻本身是一件美事奉獻本身是一件美事奉獻本身是一件美事奉獻本身是一件美事    

v.14 說腓立比教會為保羅奉獻，在物質上供應他，就是和他同受患難，

在他的患難中有分，在實質上分擔了他的患難，藉著這樣的參與，他們

成為他患難中的夥伴。腓一：5-7 也說到腓立比教會對保羅的愛與為了興

旺福音而擺上的服事是交融在一起的。原來愛福音使者（此處是保羅）

就等於愛福音；為福音使者奉獻，就是參予在福音事工中。並且既然他

們這樣與保羅同受患難，將來也必同得榮耀。腓立比教會在物質上對保

羅的餽贈有這樣深遠的意義，真是一件不可思議的事，也是一件美事。 

因此，我們千萬不可輕看我們對宣教事工的奉獻，這種分享、參與使我

們成為傳道人在福音事工上的夥伴，它的價值實在遠超過物質本身的價

值，難怪保羅要說這是一件美事。我們教會經常費的十分之一對外奉獻，
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就是參與在宣教事工中，成為他們的夥伴，與他們一同興旺福音。過去

這兩年我們分別對外奉獻 273000 元及 305000 元。 

另外，我們留意 v.10 保羅沒有說「你們的餽贈叫我大大喜樂」，而是說

「我靠主大大喜樂」。 換句話說，他們給他的，是他們給主的；他從他

們領受的，是他從主領受的！v.18 也說他們的餽送，是一個神所悅納極

美的祭物，就像燔祭經火焚燒以後，發出馨香之氣冉冉上昇，進入神的

鼻孔（擬人說法），為神所收納、所喜悅。他們滿足保羅物質需要的餽

贈，在神眼中是一件祂所喜悅的美事。 

其實這不限於為福音使者奉獻，也包含了為有需要的人奉獻。雅一：27

「在神我們的父面前，那清潔沒有玷污的虔誠，就是看顧在患難中的孤

兒寡婦。」今年教會初熟果子奉獻的金額將全數歸為愛心基金，鼓勵大

家踴躍奉獻。執事會也會討論將此奉獻的適合比例奉獻給日本 9.0 級大

地震的賑災金。 

二二二二、、、、留心別讓美事變得不美了留心別讓美事變得不美了留心別讓美事變得不美了留心別讓美事變得不美了    

這是對接受餽贈一方的提醒。v.10-11 保羅為收到的奉獻表達感恩，說到

他的喜樂，又說他們思念他的心，「終於」又像植物再次生長發芽。緊

接著，馬上強調「我並不是因缺乏說這話」，不是說你們這麼久都沒有

為我奉獻，現在你們終於想起我了，保羅解釋他是為了彼此友誼的重新

熱絡而喜樂，而不是因為得到了餽贈而喜樂。保羅看重人，看重關係，

甚於看重東西、物質。就如林後十二：14「我所求的是你們，不是你們

的財物。」 

緊接著 v.14-17，保羅講到自己的需要，並誇讚腓立比教會在奉獻的事上

堪為眾教會的典範，但他為了避免被誤解為「間接要求更多的幫助」，

又馬上說明「以巴弗提帶來的餽贈我已經全數收到了，我已經充足有餘。

我並不求什麼饋送，所求的就是你們的果子漸漸增多，歸在你們的帳上。」

保羅強調他不求自己再接受他們的餽贈，只求他們因給他的餽贈而得到

更多的益處。 

保羅的榜樣提醒我們，在接受餽贈的關係上，需要格外謹慎，個人如此，

群體也是一樣。不要讓美事變得不美了。 
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三三三三、、、、奉獻會帶來許多美事奉獻會帶來許多美事奉獻會帶來許多美事奉獻會帶來許多美事（（（（v. 17v. 17v. 17v. 17----19191919））））    

奉獻，不光本身是一件美事，更會帶來許多美事，包含永生中神的賞賜

與今生就會領受的祝福。 

（（（（一一一一））））永生中的賞賜永生中的賞賜永生中的賞賜永生中的賞賜    

保羅的真正關注，是希望腓立比教會能夠結實纍纍，在愛心上（要你們

的愛心在知識和各樣見識上多而又多）、在福音事工上（使你們在所信

的道上，又長進又喜樂），這裡則是在奉獻而得著的恩典上：「我所求

的，就是你們的果子漸漸增多，歸在你們的帳上」，「果子、原文是果

實，也有結果與利益的意思，「漸漸增多」、「帳上」也都是商業上用

的名詞，整句話的意思就是「逐漸累積的利息歸在你們神聖的帳戶上」。

他們的餽贈是愛的表達，也表明福音已經在他們身上動工，每次他們這

樣做，就是「結實累累」的明證。這樣的結實累累，都會有回收的「利

息」，歸入神聖的帳戶，作為他們收成不斷增加的指標，並且在基督降

臨時完全顯明出來。這天國的帳戶上的利息，將在基督降臨時完全顯明

出來。 

凡是我們為神作的，沒有不蒙福的；凡是為神擺上的的，神沒有不加倍

償還的。相反的，若我們只懂得為自己積存、收藏，完全不顧念別人，

就會像無知的財主，神說：「無知的人哪，今夜必要你的靈魂，你所預

備的要歸誰呢？凡為自己積財，在 神面前卻不富足的，也是這樣。」

（路十二：20-21） 

（（（（二二二二））））今生得的福份今生得的福份今生得的福份今生得的福份    

奉獻會帶來許多的美事，除了使我們在天上、在神面前成為富足之外，

也會帶來今生的祝福，神會滿足願意奉獻的人今生全部的需要。v.19 保

羅向他們保證，神（他故意稱呼祂為我的神）將會負責回報他們（因保

羅在獄中無法回報）。他們滿足保羅的需要，使他充足，神也必會使他

們一切所需用的都充足，滿足他們所有的需要（包含物質與非物質方

面）：在他們極窮之間（林後八：2），神會豐富供應他們的物質需要。

在目前面對敵人、忍受苦難（一：27-30）時，神會豐富供應他們所需的

穩固、喜樂、鼓勵。他們需要同心在所信的道上長進（一：25，二：1-4，
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四：2-3），神會豐富供應所需的恩典和謙卑。在面對「怨言」（二：14）

與掛慮（四：6）時，「平安的神」會與他們在一起（四：7,9）。保羅

說：我的神會為我報答你們，使你們一切所需用的都充足。而且神不是

「從」祂榮耀的豐富中拿出一點來供應我們，而是「照」祂榮耀的豐富

來供應我們。在原文，「豐富」是複數，表明神不是在祂某一樣豐富裡

供應我們，乃是在祂所有的豐富裡供應我們。 

我們常以為奉獻像是撒錢，撒了就被別人拿走，自己就沒有了；或是像

潑水，潑出去就收不回來了。但聖經說奉獻是撒種，撒種是會有收成的。

不管是十一奉獻、為宣教奉獻、為建堂奉獻、為其他信徒的需要奉獻，

奉獻是將種子撒在天國的土壤裡，是會有收成的。太六：33「你們要先

求神的國和神的義，這些東西都要加給你們了。」路十八：29-30「29 耶

穌說：我實在告訴你們，人為 神的國撇下房屋，或是妻子、弟兄、父

母、兒女， 30 沒有在今世不得百倍，在來世不得永生的。」。 

奉獻真是美事，除了本身就是一件美事之外，更為我們帶來今生來生許

多的美事。 

在我對聖經的認識中，神不喜歡用「功利」的角度來勸勉人，上帝是看

內心的，出於功利的想要立什麼功德來和上帝換祝福，通常不會得到讚

許。但是在金錢與奉獻上，聖經卻常常以「會有豐富的回報」這個角度

來鼓勵我們。今天的經文是一處，另外還有我們很熟悉的，「多種的多

收，少種的少收」，「如果你奉獻十分之一，你試試看我是否敞開天上

的窗戶，傾福與你們，甚至無處可容。」我想可能一方面是因為金錢這

件事本來就與利益有關，所以神就用利益的角度教導我們，另方面也可

能神知道我們在這方面太軟弱了，所以就用這樣的方式引導我們，使我

們可以從金錢的權勢中得著釋放，從瑪門的奴役中得到自由，藉著抓住

這些應許而單單倚靠祂，不倚靠金錢。 

事實上，神完全不需要我們的奉獻，因為萬有都是祂的，祂沒有任何的

缺乏需要人提供，祂沒有任何的不足需要人來補足。祂期待藉著奉獻，

使我們得著財務上的真自由。這是今天所要分享，這段經文給我們關於

奉獻的最後一個教導。 
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四四四四、、、、我們所羨慕的美事我們所羨慕的美事我們所羨慕的美事我們所羨慕的美事：：：：在財務上的真自由在財務上的真自由在財務上的真自由在財務上的真自由（（（（v. 10v. 10v. 10v. 10----11111111））））    

現在很多人的目標是財務上的自由，就是擁有足夠的金錢，可以自由的

花錢，不用擔心未來會不夠。聖經上也講財務上的自由，但方法不是擁

有夠多的金錢，其實從日本大地震的電視畫面我們可以明白，存了一輩

子錢買的房子，可以瞬間化為烏有，地上的財務沒有辦法成為真正的倚

靠，聖經說是「無定的錢財」（提前六：17「你要囑咐那些今世富足的

人，不要自高，也不要倚靠無定的錢財；只要倚靠那厚賜百物給我們享

受的 神。」），「定存也不一定」，會「長翅膀飛去」（箴廿三：5「你

豈要定睛在虛無的錢財上嗎？因錢財必長翅膀，如鷹向天飛去。」）。

聖經講的財務自由，就是保羅所說：「我靠著那加給我力量的，凡事都

能做。我知道怎樣處卑賤，也知道怎樣處豐富，或飽足、或飢餓、或有

餘、或缺乏，隨時隨在我都得了秘訣。我無論在什麼景況，都可以知足。」 

保羅無論在什麼景況中都能獨立，沒有不能處的環境，有足夠的力量來

面對一切、克服一切。保羅的這種「都能」與我們屬肉體景況中的「不

能」成了何等尖銳的對比，我們常常覺得這個不能、那個不能。保羅說，

他的秘訣就是倚靠內在的資源，就是加給他力量的基督。倚靠基督的保

羅說他凡事都能，倚靠金錢的我們則是常說這個不能、那個不能。聖經

教導我們，要享受財務上的真自由，祕訣就是活在基督裡，藉著禱告、

敬拜與降服，不斷的從基督領受能力。 

【【【【結論結論結論結論】】】】    

當我們願意完全降服於神，全然奉獻給神的時候，神必定會加添我們今

生來生的諸多祝福，使我們今生來生都富足，並且在神呼召我們為祂而

貧窮的時候，賜下夠用的能力與恩典。神榮耀的豐富使基督徒能完全脫

離金錢的綑綁，不貪婪、不憂慮，活出經濟上心靈上都豐盛強健的生命，

難怪最後保羅禁不住的說：「願榮耀歸給我們的父神，直到永永遠遠，

阿們！」盼望我們每個人都能明白奉獻是美事，並且能行出這美事，進

而領受更多的美事。 
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